
Apertura de sesiones 2024 

 

Me llena de orgullo y felicidad compartir con ustedes esta nueva apertura de 
sesiones, es un día especial para mí y para muchos de los que hoy están 
acompañando porque estamos transitando el primer año de nuestra segunda 
gestión de gobierno y es la quinta vez que me dirijo al pueblo de Colón para 
rendir cuentas de todo lo realizado y de lo que proyectamos juntos para nuestra 
ciudad. 

Siento el cariño y el apoyo de los vecinos colonenses que confiaron en nuestro 
trabajo y nos han honrado con la maravillosa tarea de conducir los destinos de 
nuestra comunidad por un nuevo periodo. 

Que hoy estemos aquí confirma el trabajo realizado durante estos primeros 4 
años, esto nos enorgullece profundamente pero también conlleva una enorme 
responsabilidad y nos compromete a seguir trabajando unidos en el camino de 
transformación y realizaciones que confirmaron los colonenses. 

Un proceso de transformación que no solo tiene que ver con la ejecución de un 
plan de obras histórico que comenzó a sanear el enorme déficit de infraestructura 
pública que tenía Colón y que hoy continúa recuperando y transformando nuestra 
ciudad y dando respuesta a las principales demandas de los vecinos. Sino 
también una transformación que tiene que ver con haber logrado recuperar la 
confianza del vecino en un estado municipal transparente y que cuida sus 
recursos, con aprender a trabajar unidos por lo que colón necesita, siempre en 
el marco del respeto y el dialogo, con haber logrado poder vivir en paz, sin 
responder agravios y condenando la violencia para desarrollarnos en una ciudad 
que nos enorgullezca. 

Esta nueva apertura se da en un momento de enormes dificultades para nuestro 
país, un tiempo con profundos desafíos, necesidades e incertidumbre que 
atraviesan la vida de nuestros vecinos. Un difícil momento que nos debe hacer 
reflexionar y redefinir prioridades. El país y nuestra comunidad necesitan, más 
que nunca, que fortalezcamos la esperanza y trabajemos unidos para que cada 
argentino y cada colonense pueda desarrollarse y vivir mejor. Todos podemos y 
debemos, aportar desde el lugar que ocupamos nuestro granito de arena para 
hacer un mejor país y una mejor ciudad. 

Más adelante hablaremos de las dificultades actuales, de la incertidumbre y los 
desafíos que estamos viviendo y que seguramente atraviesen el desarrollo de 
nuestra gestión durante este año. Ahora quiero aprovechar para compartir con 
ustedes un balance de lo realizado hasta aquí, más allá del informe de gestión 
que debemos realizar como formalidad en cada inicio de sesiones, quiero 
compartir el orgullo que representa para nuestro equipo, el trabajo realizado. 

El año 2023 ha sido un año de importantes realizaciones para nuestra 
comunidad, durante este tiempo profundizamos el trabajo de transformación que 
veníamos realizando y concretamos muchas de las acciones que nos habíamos 
propuesto. 

Desearía poder contarles cada una de las acciones que hemos realizado, pero 
voy a aprovechar este momento para hablar de los ejes más importantes y lo 



que haremos de aquí en adelante, los detalles de las acciones de cada área los 
podrán encontrar en el informe completo que hemos preparado. 

 

TRANSPARENCIA Y AUSTEREIDAD 

Voy a comenzar hablando de la transparencia. La transparencia no solo es un 
eje de gestión de nuestro gobierno es lo que nos identifica y nos diferencia, es 
uno de los aspectos más importantes de nuestra gestión que nos ha permitido 
recuperar la confianza del vecino en lo público, ordenar los números y realizar 
obras con fondos propios. 

Desde el comienzo de nuestra primera gestión los vecinos pueden acceder a 
través de nuestra página web a toda la información pública del gobierno 
municipal, como ser, los recibos de sueldo del intendente, de los concejales y de 
todos los funcionarios de la gestión, como así también todas las licitaciones y 
concursos de las compras realizadas, informes de viáticos, la totalidad de 
decretos y resoluciones generadas y mucha más información de los procesos de 
la gestión. 

Para dar un paso más en materia de transparencia, recientemente firmamos una 
Adhesión al programa Entre Ríos transparente llevado adelante por la secretaría 
de modernización de nuestra provincia y formalizado por el gobernador Rogelio 
Frigerio por medio del cual la administración provincial publicara en el portal de 
transparencia los siguientes datos de nuestro municipio: 

- Declaración Jurada sintética de funcionarios hasta el tercer nivel de 
jerarquía. 

- Escala salarial de los funcionarios. 
- Nómina de funcionarios. 

Felicitamos esta importante iniciativa del gobierno provincial y con orgullo 
podemos decir que hemos sido pioneros en dar a conocer esta información a 
quien quiera consultarla, desde el comienzo de nuestra primera gestión de 
gobierno en el año 2019 contamos con esta información en la página web de la 
municipalidad. Hoy sumamos las Declaraciones Juradas. 

También aprovecho para contarles que como lo venimos haciendo desde el 
primer día de gestión seguimos ajustando los procesos de trabajo para optimizar 
los recursos y ser un estado austero y eficiente. Muchas de las medidas que hoy 
se anuncian en el gobierno provincial y nacional ya las teníamos implementadas 
en nuestra municipalidad, ejemplo de esto son: ajuste de todo lo que no es 
prioritario, recorte del 50% en cargos políticos, hoy contamos con un 50% menos 
de funcionarios, también regularizamos la planta de personal y la hemos 
reducido en más de 300 empleados (en su totalidad fueron empleados que se 
que no cumplían con su trabajo o que cobraban sin trabajar). Seguiremos 
trabajando de esta manera para optimizar los recursos y mejorar los servicios. 

 

PARTICIPACIÓN 

El trabajo conjunto es una condición para desarrollarnos en comunidad, 
convencidos de que Colón nos necesita a todos y de la importancia de la 



participación y de la escucha activa para la toma de decisiones seguimos 
fortaleciendo los distintos ámbitos participativos que tenemos en nuestro 
gobierno.  

Algunos ejemplos son: 

Co.A.Tur l Seguimos fortaleciendo la articulación publico privada en el seno del 
concejo asesor de Turismo. Este valioso ámbito que hemos creado para la 
participación y el trabajo articulado público, privado en el cual se diseñan las 
políticas públicas de turismo, un ámbito que logro nuclear las voces de todos los 
actores del sector turístico de nuestra ciudad. Este trabajo participativo nos ha 
permitido diseñar estrategias para la competitividad de nuestro destino turístico, 
prepararlo para las nuevas demandas de los visitantes, promocionarlo en todo el 
país y comenzar a romper la estacionalidad. 

Consejo Asesor de Patrimonio Un ámbito de participación dinámico donde 
referentes del patrimonio y la historia local plantean lineamientos sobre las 
políticas de conservación y de concientización de nuestro patrimonio. 

Ordenamiento Territorial Este es un ámbito de debate permanente sobre 
nuestro ordenamiento territorial, un espacio de intercambio junto a organismos 
técnicos de la ciudad, Concejo deliberante y demás instituciones para analizar la 
dinámica del desarrollo urbano y mantener actualizada la normativa vigente en 
la materia que es la herramienta rectora de la vida urbana y nos permite planificar 
un desarrollo armónico y equilibrado de nuestra ciudad. 

También continúan funcionando los siguientes ámbitos participativos. 

Comisión de becas deportivas 

Observatorio de violencia de género, entre otros 

Foro de Seguridad Ciudadana La seguridad y la tranquilidad constituyen uno 
de los principales activos de nuestra ciudad y nuestro destino turístico. Dentro 
de las distintas herramientas que llevamos adelante para colaborar con la 
prevención de la seguridad hemos constituido el Foro de Seguridad ciudadana, 
un ámbito participativo para instituciones, fuerzas de seguridad, representantes 
de la justicia y vecinos que busca colaborar con los actores habituales del 
proceso de seguridad de nuestra ciudad, como así también diseñar y sugerir 
distintas estrategias que fortalezcan la seguridad de vecinos y visitantes.  

 

MODERNIZACIÓN Y TECNOLOGÍA 

En modernización y tecnología seguimos trabajando en establecer 
procedimientos y medios digitales para mejorar los servicios municipales. 

Hemos reemplazado el viejo sistema SAM por el denominado SIGOWEB, que 
incorpora varias mejoras a los servicios informáticos como el pago virtual de 
tasas y deudas, la actualización de la Unidad de Cuenta Municipal para la 
reliquidación de tributos, o una mayor accesibilidad tanto para los profesionales 
como público en general a las herramientas virtuales que ofrece la Municipalidad. 

Programa municipal “Escuela segura” 



Sin dudas que la principal acción de esta área, fue la puesta en marcha del 
programa municipal “Escuela segura” con la colocación de 4 cámaras de 
seguridad en cada una de las 16 escuelas de la ciudad (un total de 64 nuevas 
cámaras), para posibilitar su incorporación al sistema de monitoreo policial y 
brindar así nuevas herramientas en materia de seguridad, principalmente para 
nuestros gurises. 

Cámaras con reconocimiento de patentes en los ingresos de la ciudad 

A su vez, en conjunto con los amigos de la policía se colocaron cámaras de 
seguridad en los 3 ingresos de la ciudad, que poseen el sistema de 
reconocimiento de patentes y permite registrar cada ingreso y egreso vehicular 
en Colón. Para poder gestionar correctamente el reconocimiento de patentes 
debimos adquirir, mediante una importante inversión, el software LPR.  

 

TURISMO. 

Colón ciudad líder en turismo. Octavo destino turístico de nuestro país. 

Durante el año 2023 hemos vivido y una temporada histórica, miles y miles de 
visitantes nos han elegido y han hecho que Colón sea el octavo destino más 
elegido de nuestro país según el ranking elaborado por el Observatorio Nacional 
de Turismo. 

Estos resultados son fruto de un gran trabajo publico/privado que articulamos 
desde el CoATur, nos hemos propuesto el objetivo de que en Colón haya turismo 
todo el año y que Colón sea conocido en toda la argentina. 

Convencidos de que el turismo es trabajo seguiremos invirtiendo como lo 
hacemos todos los años para ofrecer un destino turístico de calidad que sea 
competitivo y siga generando desarrollo en nuestra comunidad. 

Estas son algunas de las acciones que realizamos en este período. 

Asistencia y trabajo conjunto con prestadores 

Se ha trabajado en la gestión de servicios hacia los prestadores turísticos. 
Incorporamos el APTUR (Fondo de Auxilio para Prestadores Turísticos VIII) y 
Pre Viaje 4 y 5, a través de cuyos programas pudimos realizar casi 900 
asistencias a prestadores de la ciudad. Y en el caso específico de Pre Viaje, la 
ciudad de Colón fue el Municipio con más prestadores adheridos de la Provincia. 

Desarrollamos un Programa de Fortalecimiento de los Atractivos Turísticos para 
mejorar el equipamiento y el nivel de conocimiento de cada uno para lograr 
extender la estadía de los visitantes o generar un interés por regresar a nuestro 
destino. 

Fiscalización para la calidad del servicio 

En pos de garantizar la calidad de los servicios de alojamientos ofrecidos 
efectuamos, en conjunto con la dirección de ingresos públicos, una fiscalización 
de los alojamientos que no se encontraban regularizados, logrando formalizar 
800 unidades. 

Capacitaciones 



En cuanto a las capacitaciones, hemos otorgado más de 20 becas a gestores de 
nuestros atractivos para que participen de la Primera Edición de la Escuela de 
Negocios de la ciudad, enfocada en el Marketing Digital y Comercialización de la 
oferta turística, junto al CeCom Colón. 

Colón Turismo todo el año 

Específicamente hemos trabajado fuertemente en la gestión y promoción de la 
temporada no estival a fin de vencer la estacionalidad y procurando tener turismo 
todo el año. Para ello se llevó a cabo un Calendario de Eventos que permitió 
motivar la visita durante los fines de semana entre abril y diciembre bajo el 
concepto de que “en Colón siempre hay algo diferente para hacer”. Así, 
resultamos líderes en ocupación en toda la Provincia durante cada fin de semana 
largo del año. 

Turismo de Reuniones 

Otra de las estrategias sobre la que trabajamos es el posicionamiento de Colón 
como sede de Turismo de Reuniones. 

Participamos de eventos y generamos vinculaciones que nos han permitido 
realizar la Feria de la Industria, el Encuentro Provincial de Jóvenes Empresarios 
de Entre Ríos, el III Encuentro Regional de Escuelas Técnicas del Noreste 
Argentino, el 5to Encuentro Anual de Abogacía, el Encuentro Regional de 
Arquitectos y la Convención de Tatuajes. Generando siempre ingresos en los 
sectores de servicios de alojamiento, gastronomía, alquiler de salones, de sonido 
y servicios de atractivos turísticos. 

Todo ello le está permitiendo al destino turístico escalar en el Ranking de la 
Asociación de Organizadores de Congresos de Argentina, lo que posibilitará 
acceder a eventos de mayor envergadura nacionales o internacionales. 

Turismo de excursiones  

Articulación con agencias de viaje para fortalecer el turismo de contingentes. 
Participamos de diferentes eventos que posibilitaron que en Colón se realicen el 
“Fam Tour R.O.U.” y el “Buy Argentina”, que permitieron que más de 35 agencias 
visitaran la ciudad. Y a través de un convenio con el Club La Unión, 
acompañamos al equipo cuando juega de visitante lo que nos permitió visitar a 
más de 40 Agencias de todo el país. También vinculamos a la Agencia Receptiva 
Local y la Rueda Sindical que nuclea a 50 sindicatos con un promedio de 200.000 
afiliados cada uno 

Además, nos vinculamos con la Agencia Mayorista Amicci, quienes trabajan con 
3000 Agencias Minoristas para ofrecer el destino Colón. 

Marca Colón en toda la argentina 

Nos propusimos el objetivo de instalar la “Marca Colón” a nivel Nacional 
participando de Ferias Nacionales y teniendo acciones de promoción digital en 
Varios medios Nacionales.  

Sin dudas que la cámara fija de TN ubicada en la oficina de turismo ha servido a 
este propósito, por lo que también instalamos una más recientemente en las 
Termas Colón. 



Acuerdo con YPF  

Celebramos un acuerdo con YPF Servi Club, adhiriéndose más de 15 
prestadores a las promociones de la aplicación, sin que ello tenga costo alguno 
para la ciudad y poniéndonos a disposición de un click de distancia con más de 
5 millones de usuarios. 

Encuestas de satisfacción y programa Destinos Turísticos Inteligentes 

Se realizan de manera continua relevamientos y encuestas de nuestros 
visitantes, esto nos permite no sólo tener un termómetro de cómo evalúan los 
turistas nuestra ciudad, sino además obtener información muy valiosa para lograr 
potenciar nuestra oferta y mejorar así los indicadores de ocupación. 

Implementación de Directrices de calidad del Ministerio de Turismo de la 
Nación 

Directrices de calidad del Ministerio de Turismo de la Nación y luego de un 
importante trabajo en equipo nuestra Secretaria obtuvo la certificación de 
calidad. Este tipo de certificaciones permite modelar la gestión de turismo, cultura 
como así también especificar los roles y el funcionamiento integral del equipo de 
trabajo. En tal sentido, todos los integrantes de esta secretaria tienen un rol 
específico, capacitación acorde a su rol y objetivo específicos de trabajo. 

 

Inundación 

En este punto quiero hacer referencia a una situación que nos atravesó durante 
los últimos tres meses del año, cuando nuestro rio Uruguay se mantuvo crecido 
a niveles de 9 metros, claro está que este comportamiento del río perjudico el 
comienzo de nuestra temporada y hasta finales de diciembre cuando el rio 
descendió a niveles normales no contamos con nuestro principal atractivo 
turístico que son el río y las playas y reinaba la incertidumbre sobre el desarrollo 
de la temporada. Cuando el agua se retiró solo había dejado destrucción, había 
arruinado todas las instalaciones de sanitarios, luminarias, parrillas, paradores, 
se llevó gran parte de la arena y había dejado una profunda capa de barro en 
todo el sector costero. Conscientes de la necesidad de recuperar las playas y de 
que teníamos poco tiempo para reparar ese desastre, volcamos la mayoría de 
los recursos humanos y materiales a la zona costera y orgullosamente podemos 
decir que en un par de semanas teníamos el sector de playas en condiciones de 
ser disfrutado. De acuerdo a un informe elaborado por las áreas el daño material 
provocado por este periodo de inundación y los recursos necesarios para volver 
a poner en condiciones nuestras playas superan los 270 millones de pesos, aún 
queda mucho por reparar y reponer, sobre todo arena en varios sectores. Todas 
estas tareas fueron realizadas por personal, maquinaria y dinero municipal. Este 
gran trabajo nos ha permitido pasar de la incertidumbre sobre la temporada a 
cerrar una temporada con un 70 % de ocupación y a pesar de la situación 
económica nacional nuestros prestadores pudieron trabajar y Colon volvió a ser 
uno de los destinos más elegidos. 

He planteado personalmente al gobernador y a las autoridades de CAFESG y 
CTM esta situación histórica donde las crecientes impactan en nuestras costas, 
y condicionan el desarrollo turístico de nuestra ciudad. Solicitando que Colón sea 



resarcido con obras que disminuyan este impacto y desarrollen nuestra ciudad y 
nuestro destino turístico.  

Fiesta Nacional de Artesanía 

La situación económica actual y el valor de los servicios necesarios para 
desarrollar el evento planteo un enorme desafío para el equipo organizador de 
la artesanía y fue necesario evaluar distintas alternativas. 

Con la certeza de la importancia que tiene nuestra fiesta nacional de artesanía 
para el desarrollo del turismo y lo que representa para nuestra ciudad y para el 
artesanado a nivel nacional se tomó la decisión de realizar la fiesta en un nuevo 
predio, con las dificultades que esto le sumaba al ya complejo escenario. 

Felizmente podemos decir que, a pesar del difícil contexto actual y el enorme 
trabajo que tuvo que realizar el equipo organizador para adaptar el evento al 
nuevo predio, la fiesta nuevamente fue un éxito. 

El nuevo predio permitió, entre otras importantes ventajas, obtener un ahorro por 
no tener que contratar las carpas habituales, (si hubiésemos tenido que contratar 
las carpas la fiesta no se hubiese podido realizar) también se logró una mejor 
circulación y disposición de la muestra artesanal y permitió plantear varios 
espacios para artesanías en vivo. 

La propuesta fue que nuestra fiesta se viva como una gran fiesta y se cumplió 
ampliamente con ese objetivo, propusimos entradas muy populares para que 
mucho público pueda acercarse a disfrutar de la fiesta, (especialmente 
queríamos que el colonense disfrute la fiesta por eso subsidiamos al 50% su 
entrada) también propusimos tres noches gratis para que nadie se quede afuera 
y los artesanos puedan vender. 

La fiesta forma parte de nuestra identidad y representa una inversión muy 
importante para el estado municipal pero también es una vidriera para nuestro 
destino turístico, estuvimos en la tv pública y todas las noches por streaming 
mostrando la fiesta y los atractivos turísticos de nuestra ciudad. 

Generamos empleo e ingresos para muchos colonenses e instituciones que 
trabajan en la fiesta y lo más importante nuestra fiesta Nacional de Artesanía 
volvió a Brillar en todo el país. 

Aun no tenemos los datos de los resultados numéricos porque el volumen de 
información a procesar es enorme pero sin dudas, independientemente de los 
números finales, el balance de la fiesta es más que exitoso, Colón tuvo una fiesta 
de calidad, la principal muestra artesanal del país, el colonense pudo vivir la 
fiesta a mitad de precio y tres noches de manera gratuita, generamos ingresos 
económicos y trabajo para muchos colonenses e instituciones de la ciudad, los 
artesanos vendieron y mostramos y promocionamos la fiesta y nuestro destino 
turístico en medios nacionales durante todas las noches. 

 

Corsos 



Los tradicionales corsos colonenses son otra de las fiestas que forman parte de 
nuestra identidad y por eso decidimos sostener su realización, a pesar del 
contexto económico adverso. 

Desde el inicio de nuestra gestión nos hemos propuesto potenciar el trabajo de 
las agrupaciones que hacen nuestros corsos, este trabajo articulado con las 
agrupaciones y los clubes han hecho de nuestros corsos una fiesta única que a 
pesar de la situación económica tuvo un imponente marco de público durante 
todas sus noches. 

Este año propusimos cambios en el circuito de desfile e incorporamos un sector 
especial con un espumodromo y espectáculos musicales en vivo para el disfrute 
de todos los asistentes. 

Propusimos una entrada diferenciada, para el colonense (el colonense solo pago 
el 50% del valor de la entrada general), esto permitió contar con un excelente 
marco de público todas las noches, miles de turistas conocieron por primera vez 
nuestros corsos porque publicitamos en las playas y el centro esta fiesta. 

También los corsos generan ingresos muy importantes para los clubes que se 
distribuyen las ganancias producidas por la administración de las cantinas 
durante las noches del evento, cada club obtuvo en promedio 2,2 millones de 
pesos de ganancia. 

 

CULTURA 

Trabajo junto a artistas locales 

Desde la Dirección de Cultura se trabaja en la generación de espacios para que 
nuestros artistas puedan tener una agenda de trabajo durante todos los eventos 
organizados por la municipalidad.  

Dentro de la propuesta turística cultural de la ciudad se han desarrollado 
espacios adicionales como el patio de La Casona, las Plazas y las Ferias de 
Artesanos, a través de los cuáles podemos completar una oferta cultural variada 
y completa. 

Grilla cultural en casa del bicentenario 

Se cumplió con el objetivo de contar con una grilla regular de espectáculos 
artísticos en Casa del Bicentenario, vinculada a promover de forma activa la 
cultura local con artistas de la ciudad, regionales y nacionales.  

Talleres de formación 

Se llevan adelante más de 20 talleres gratuitos de distintas temáticas y a los 
cuales concurren más de 400 vecinos de la ciudad, también la Escuela Municipal 
de Cerámica con sede en el edificio de la casona funciona con talleres para 
niños, adultos y mujeres con cupo completo. 

 

DESARROLLO HUMANO 



El desarrollo Integral de nuestros vecinos ha sido una política de estado que 
hemos ido fortaleciendo día a día, con el eje puesto en la dignidad de nuestros 
vecinos y la justicia en la asistencia social (aquel que tiene una necesidad cuenta 
con la asistencia del estado). Para poder llevar justicia y dignidad a la ayuda del 
estado erradicamos los intermediarios, no tenemos ni compartimos la política de 
los punteros políticos. Desde el comienzo de nuestra gestión el vecino tiene la 
libertad de solicitar asistencia al estado sin un intermediador que muchas veces 
condicionaba esa ayuda. Hoy no hay nada que se interponga entre la necesidad 
del vecino y la posible solución que brinda el estado. 

Quiero contarles un poco del enorme trabajo que se lleva adelante desde las 
distintas áreas de la secretaría de desarrollo humano. 

La crisis económica que golpea nuestro país tiene su correlato en nuestra ciudad 
y en iguales condiciones que el tiempo de pandemia el estado municipal cumple 
un rol determinante en el acompañamiento no solo ya de los vecinos más 
humildes sino también de muchos vecinos que habitualmente no necesitan del 
estado para vivir. Hoy hemos tenido que destinar gran parte de los recursos 
municipales a atender las necesidades básicas de alimentación (se ha 
incrementado notablemente el número de asistentes a comedores y meriendas), 
en zapatillas, útiles escolares, pasajes, remedios, tratamientos y cuestiones 
especiales de las familias que no llegan a cubrir sus necesidades con sus propios 
recursos. 

Desde la secretaria de desarrollo humano realizamos un abordaje integral de las 
familias y ponemos a disposición todos los recursos de las distintas áreas con 
profesionales para acompañar a nuestros vecinos con ayudas de todo tipo y 
trabajamos con el objetivo de generar desarrollo a través de la generación de 
empleo que posibilite el desarrollo familiar. 

 

Áreas de derecho 

Quiero destacar el enorme y silencioso trabajo que se realiza en las distintas 
áreas de derecho para atender las necesidades de los distintos grupos de 
vecinos. 

Fortalecimos el trabajo de estas áreas con mejores servicios, instalaciones y más 
profesionales, son áreas muy sensibles que realizan un gran trabajo que muchas 
veces no podemos visualizar. 

Niñez Adolescencia y Familia 

Como cada año, se ha continuado con el acompañamiento y asistencia de los 
menores de edad a través de esta área, además de un fortalecimiento de los 
grupos familiares alcanzados más la articulación con las distintas áreas 
Municipales necesarias para que el abordaje pueda ser integral y de esa manera 
no sólo trabajar en la respuesta ante las situaciones de emergencia, sino además 
también dotar de herramientas a dichas familias para encontrar solución a sus 
situaciones conflictivas además de profundizar el trabajo de prevención y 
procurar así una disminución de las situaciones en las que se requieren 
intervención. 



Se realizaron durante el último período, casi mil actuaciones desde el Área y se 
alcanzaron a más de 200 familias. 

Este año sumamos a los distintos espacios de cuidado de la niñez de nuestra 
ciudad, el centro de desarrollo infantil en el barrio San Francisco para niños a 
partid de los 45 días. 

Discapacidad 

Esta área continua con su trabajo articulado brindando asistencia a las demás 
áreas Municipales y a todas las Instituciones vinculadas a la temática. 

Con la junta de discapacidad este año se realizaron 676 Certificados de 
Discapacidad, de los cuales 281 son correspondientes a la ciudad de Colón; 215 
a San José; 112 a Villa Elisa; 6 a Liebig; 12 a El Brillante; 30 a Ubajay; 4 a La 
Clarita; 2 a Arroyo Barú; 1 a Colonia Hughes; 3 a Colonia Hocker; 1 al Pueblo 
Colorado y 9 a otras colonias del departamento Colón. 

Se puso en funcionamiento el Consejo Asesor de Discapacidad que, a pesar de 
haber sido creado por una Ordenanza del año 2012, nunca había sido puesto en 
funciones. 

Finalmente, iniciamos el traslado de la Oficina hacia las instalaciones del CIC, a 
fin de favorecer la atención al público y la accesibilidad. 

Colon Camino a la accesibilidad Seguimos trabajando en el programa 
municipal de accesibilidad, sabemos que en colón hay muchas barreras físicas 
y sociales que impiden el disfrute pleno de las personas con discapacidad. 

En el marco de este programa generamos muchísimas acciones tendientes a 
derribar estas barreras, con infraestructura pública de rampas, 
estacionamientos, cartelería, sanitarios y playas accesibles, también generamos 
un curso de lengua de señas y seguimos concientizando a prestadores y vecinos 
en la incorporación de la perspectiva de discapacidad. Aún falta muchísimo por 
hacer y aprender para que Colón sea accesible, pero estamos en camino. 

Otras de las barreras que dificultan el desarrollo pleno de las personas con 
discapacidad es el acceso al mundo laboral por eso hemos trabajado desde el 
primer día junto a instituciones y privados logrando que más de 100 personas, 
entre las distintas modalidades publico privadas, realicen entrenamientos 
laborales y muchos de ellos hayan logrado insertarse definitivamente en el 
mundo laboral. Esta semana concretamos una inserción publica en el museo de 
la ciudad, la primera inserción publica del programa promover en la Provincia de 
Entre Ríos. 

Adultos mayores 

Desde esta área acompañamos a nuestros vecinos de la tercera edad. No sólo 
a los que atraviesan alguna situación de vulnerabilidad o abandono, sino también 
a aquellos que, a pesar de contar con sus redes de contención, necesitan o 
quieren disfrutar de alternativas culturales, deportivas o de recreación que desde 
el Municipio les proveemos. También se asiste con la entrega de medicamentos 
y elementos de salud. 



Se acompaña a las Residencias con talleres y abordajes y trabajamos de manera 
articulada con el Juzgado y la Policía. 

Dentro del programa “CUIDARTE”, realizamos actividades como Tejo, Newcom, 
Golf Croquet, caminatas adaptadas; eventos socioculturales como el Festival del 
Adulto, Quema del muñeco y Elección de la Reina de la primavera; actividades 
socio recreativas como el Coro de adultos o Termas. 

Programa de “Prevención en Demencias”, se realizan talleres mensuales socio 
cognitivos y cuadernillos de estimulación confeccionados por el área. 

Equidad de género 

Durante este último período se desarrollaron 6 espacios terapéuticos y de 
talleres para el acompañamiento de las mujeres en contextos de violencia o 
situación de vulnerabilidad, además de continuar con la atención y contención 
de denuncias por violencia de género. 

A pesar de los contextos sociales a nivel local, provincial y nacional, no hemos 
abandonado el acompañamiento y asistencia a las mujeres que lo necesitan y 
mantenemos vigente la totalidad de los programas. El Hogar de Protección 
Integral “Yanina” continúa funcionando con respaldo exclusivo de la 
Municipalidad de Colón. 

En total, se han alcanzado a más de 500 mujeres durante el 2023 que requirieron 
la asistencia del Área, todo ello sin contar a los hijos de las mismas quienes 
también son acompañados. 

Se gestionó un programa de fortalecimiento a través del cual se obtuvo la 
financiación para realizar el cerramiento del Hogar por más de $4.000.000. 
Además, solicitamos un aporte a la Fundación Avón que nos permitió adquirir 
todo tipo de elementos para el Hogar. Finalmente reiteramos el programa 
provincial para contratación de profesionales y en base al programa de 
acompañamiento Municipal que realizamos, fuimos beneficiados con el sistema 
“Salud Investiga”, que aporta datos más profundos y precisos para el abordaje 
en la temática. 

Comedores comunitarios 

Seguimos mejorando las condiciones edilicias, de instalaciones y de 
alimentación en nuestras sedes barriales y los 8 comedores comunitarios de la 
ciudad donde se producen comidas de calidad para que más de 500 de nuestros 
gurises coman suficiente y sano. Se trabaja también con esta población para 
brindar el acceso a útiles escolares y zapatillas a más de 1000 gurises. Como 
complemento implementamos en 5 sedes la merienda diaria para más de 800 
gurises de nuestros barrios. 

Educación  

Desde la creación de esta área no dejado de crecer la demanda de acciones 
para el acompañamiento y fortalecimiento de nuestras escuelas, como así 
también el acompañamiento de la educación no formal y aquellas instituciones 
que no están alcanzadas por el CGE. Realizamos visitas guiadas con alumnos 
de las distintas escuelas a áreas municipales para conocer los procesos y como 
se prestan los servicios. 



Educación atiende, en coordinación con otras áreas, algunas de las necesidades 
de las escuelas (refacciones menores, limpieza anual de depósitos de agua, 
pintura de salas, cortes de pasto, reparación de sanitarios) 

Se implementó un voluntariado de docentes para el apoyo escolar en las sedes 
de los barrios San Gabriel, San Francisco y Tiro Sur. 

En conjunto con la Dirección departamental de escuelas se implementó la 
terminalidad de educación primaria en el Barrio San Francisco. 

En un trabajo articulado con el área joven se gestionan y entregan pasajes 
mensuales a más de 200 jóvenes colonenses que estudian en otras ciudades 
por un monto cercano a los 30 millones de pesos mensuales y se entregan 55 
becas estudiantiles mensuales. 

 

Zoonosis 

Seguimos fortaleciendo el área de zoonosis, hoy cuenta con un lugar donde se 
realizan las castraciones y atención de nuestras mascotas. 

En este período se realizaron más de 500 castraciones en felinos y caninos y se 
realizó una campaña de desparasitación en los barrios. 

Trabajamos en conjunto con estudiantes y asociaciones protectoras en distintos 
programas para el control y el cuidado de nuestras mascotas como así también 
la adopción y la tenencia responsable 

Se está trabajando junto al área de inspección y la policía en un procedimiento 
para el control de los caballos sueltos en la vía pública, aquellos caballos que 
estén sueltos serán retenidos y se los alojara transitoriamente hasta que el dueño 
pague la multa y lo retire, caso contrario se los enviara a una reserva de manera 
definitiva. 

 

SALUD 

Desde el comienzo de nuestra gestión hemos definido como política de 
desarrollo el fortalecimiento de la salud primaria y la atención profesional en 
todos nuestros centros de salud municipales, los siete centros de salud están 
incluidos en la nómina oficial como efectores de salud e incorporamos 
profesionales en pediatría, obstetricia, nutrición, Ginecología, psicología y clínica 
para garantizar una atención integral en los vecinos de nuestros barrios, además 
se llevan adelante los siguientes programas: 

Plan Nacional SUMAR: Destinado a personas sin obra social, mediante este 
programa se facturaron servicios por más de 1.5 millones. 

Programa de diabetes: para los vecinos que padecen esa enfermedad y no 
cuentan con obra social, actualmente llevamos incorporadas a 160 personas al 
programa que le brinda los medicamentos de manera gratuita. 

Programa de salud sexual y reproductiva: mediante este programa se 
entregan anticonceptivos gratuitos. En este período se entregaron 1558 
anticonceptivos comprimidos, 432 inyectables y 30 dispositivos subdermicos. 



Programa Municipal de prevención de dengue: pusimos en marcha un 
programa permanente para la prevención del dengue por medio del cual se 
realizan concientizaciones, descacharrizacion, fumigaciones y se monitorea el 
vector en distintos puntos de la ciudad. En 2023 solo se detectaron casos de 
dengue importado. 

Programa municipal Colón ciudad cardioprotegida: Colón es la primera 
ciudad de la provincia de entre ríos en instalar desfibriladores en espacios 
públicos accesibles a toda la comunidad, actualmente se continua con la 
generaron capacitaciones junto a bomberos para aprender su uso, RCP y 
primeros auxilios. 

También desde el área de salud se destinan muchos recursos en profesionales, 
tratamientos especiales y medicamentos que no son cubiertos por los efectores 
de salud pública por un monto de 16 millones de pesos mensuales. 

Además, se realizaron talleres de prevención al suicidio, de alimentación 
saludable; una campaña de vacunación contra el sarampión, rubeola, paperas y 
poliomielitis y se financiaron 80 mamografías gratuitas junto con LALCEC. 

 

DEPORTES 

El deporte constituye una política de estado para nuestro gobierno y la dirección 
de deportes se ha destacado por ampliar y profesionalizar sus propuestas, hoy 
podemos encontrar múltiples ofertas de actividades deportivas y recreativas en 
nuestro parque Quirós, en los playones deportivos y en las sedes de cada barrio 
de la ciudad. 

Durante el año 2023 seguimos ampliando la propuesta deportiva y a todas las 
disciplinas que ya teníamos a disposición: Gimnasia para adultos, Yoga, 
Atletismo, Mini atletismo, Boxeo, Canotaje, Karate, Judo/lucha olímpica, Deporte 
adaptado, Softbol, Ajedrez, Básquet, tenis, Muay Thai, también se sumaron la 
escuela de Fútbol en convenio con la Iglesia Santos Justo y Pastor, escuela de 
ping pong y entrenamiento funcional tanto para niños como adultos. 

Continuamos con el apoyo y acompañamiento a nuestros deportistas y 
entregamos 14 becas deportivas municipales para 11 deportistas amateur y 3 
profesionales, también acompañamos a deportistas que compiten en otras 
ciudades y a clubes con formadores deportivos y ayudas económicas. 

Este año se llevaron adelante muchos eventos deportivos destacándose la 
nueva edición de la maratón de los barrios y las instituciones, los juegos Evita y 
la entrega de los premios Santo Justo y Pastor para el reconocimiento de 
nuestros deportistas. 

Se llevó adelante, con una inversión muy importante de fondos municipales, la 
puesta en valor integral de la Cancha de Básquet y la remodelación total de los 
baños y vestuarios del bajo tribuna del Parque Quirós. 

 

LA VIVIENDA Y EL EMPLEO 



Estamos convencidos que dos de los principales aspectos para el desarrollo 
integral de nuestros vecinos son la vivienda y el empleo, son elementos 
ordenadores de las familias de nuestra comunidad. Sabemos lo difícil que es 
acceder a la vivienda propia por ello trabajamos en gestiones para que los 
vecinos puedan cumplir ese sueño de la casa propia, también gestionamos 
desde el primer día el desarrollo de un parque industrial para la generación de 
empleo. 

Programa soy propietario 

Continuamos implementando el programa para que todas las familias que tengan 
una tenencia precaria sobre su terreno y su casa dejen de ser rehén de los 
políticos de turno y puedan escriturar su terreno y acceder a la tenencia definitiva. 
Este programa le devuelve la dignidad al vecino, nunca nadie más lo va a 
amenazar con quitarle su casa. En un trabajo conjunto con los colegios de 
Agrimensores y el Colegio de Escribanos pusimos a disposición de los vecinos 
mensuras y escrituras sociales a mitad de precio para que se facilite el acceso 
al tan ansiado título de propiedad. 

Desde el comienzo del programa más de 250 familias ya son propietarios 
definitivos de sus hogares y otras 50 familias están en trámite de mensura y/o 
escritura. 

Seguiremos trabajando para que todas las familias que tienen tenencia precaria 
puedan cumplir el sueño de ser propietario. 

De igual manera se efectuó una revisión de las tenencias precarias vigentes (que 
en su totalidad datan de gestiones anteriores), y una verificación de la correcta 
utilización de las mismas para evitar malos usos como alquileres, préstamos, 
intercambios, etc.  

Así se han detectado varios casos que requirió la reasignación de la vivienda 
logrando que las mismas sean ocupadas por familias que efectivamente lo 
necesitan. 

Se continuó profundizando el programa de recuperación de viviendas usurpadas, 
ampliándose las denuncias ya existentes y requiriendo a la justicia la inmediata 
intervención, habiéndose concretado varios desalojos en la ciudad. 

 

 

PROGRAMA DE ASISTENCIA PARA CONSTRUCCIÓN: Nuestro programa 
municipal de asistencia para construcción contempla un abordaje integral de la 
problemática y se trabaja en conjunto con las distintas áreas para establecer 
prioridades, se hace un acompañamiento técnico, la entrega de materiales y el 
seguimiento de la construcción. Felizmente quiero contarles que con la 
implementación de este programa ya se han dado soluciones habitacionales a 
más de 700 familias. 

CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS Tenemos en marcha la construcción de 72 
viviendas del programa reconstruir con un 80 % de avance. Lamentablemente el 
gobierno nacional ha decidido cortar el envío de fondos para esta obra. 



Seguimos gestionando junto a provincia para poder restituir los fondos 
necesarios para culminar la obra.  

BANCO DE TIERRAS 

Atendiendo a la enorme demanda de familias trabajadoras que no pueden 
acceder a un terreno de manera financiada y todos los meses sufren incremento 
de los alquileres trabajamos en conjunto para poner en marcha el banco de 
tierras que posibilitara a familias de Colón acceder a la compra de terrenos 
municipales mediante un plan de financiación a 10 años. Este sistema generara 
fondos para poder seguir adquiriendo terrenos y poder cubrir la demanda. 

Quiero contarles que el próximo 15 de abril abriremos la inscripción para 
el sorteo de los primeros 40 lotes, y ya estamos trabajando en una segunda 
etapa de 20 lotes. 

 

GENERACIÓN DE EMPLEO Y DESARROLLO INDUSTRIAL 

Con la certeza de que Colón necesita que generemos un desarrollo económico 
integral que complemente nuestra principal industria, el turismo, nos hemos 
propuesto abordar dos grandes líneas de acción, por un lado, generamos un 
programa de fortalecimiento de la economía social para acompañar e impulsar a 
nuestros emprendedores y un programa municipal de desarrollo e innovación 
productiva para nuestras producciones identitarias, un programa de oficios del 
futuro y un desarrollo industrial de vanguardia. Estas acciones junto al turismo 
impulsaran el desarrollo económico y social de nuestra comunidad y nos 
permiten proyectar nuestra ciudad en un futuro competitivo. 

Colon turística y productiva  

En el marco del programa de desarrollo e innovación productiva hemos generado 
un convenio con la familia “Bonin hermanos” y colon cuenta por primera vez en 
su historia con un parte Industrial de 84 hectareas, Un proyecto innovador, 
sustentable, ubicado estratégicamente, que nos permite soñar con un desarrollo 
industrial a gran escala. Hoy nuestro parque ha cumplimentado todos los pasos 
legales, ya está reconocido por la provincia y cuenta con el estudio de impacto 
ambiental y la inscripción en el Renpi (Registro nacional de parques industriales). 
Hemos colocado el cartel del parque y seguimos trabajando en conjunto con 
Bonin hermanos en generar el proyecto ejecutivo de infraestructura para el 
parque PIMC y comenzar a constituir la herramienta legal que nos permita 
comercializar los lotes a las empresas interesadas. 

 

Albores del Vino 

Se desarrolló la cuarta edición de la propuesta albores del vino en la explanada 
del puerto con la participación de todos los productores y bodegas locales, 
también participaron instituciones como mujeres entrerrianas del vino, INTA y 
bodegas invitadas. Este ámbito de fortalecimiento de la producción vitivinícola 
crece año a año y constituye un aliado fundamental para la producción 
vitivinícola. 



La ciudad de Colón ha sido pionero en la recuperación de la actividad vitivinícola 
entrerriana y el departamento Colón es el que más crecimiento ha experimentado 
en estos últimos años. 

  

Feria de la industria y de la producción de Colón 

En el marco del desarrollo industrial que proponemos organizamos la segunda 
feria binacional de la industria y de la producción de Colón. Esta segunda edición 
crecio notablemente y constituyo un evento de altísima calidad y superó todas 
las expectativas confirmando la necesidad de contar con una política productiva 
para nuestra ciudad. 

El 19 y 20 de abril próximo realizaremos la tercera feria binacional de la industria 
y de la producción de Colón y ya están agotados los espacios para la 
participación de empresas. Esta feria mostro además que hay un enorme 
potencial de desarrollo industrial y que nos aguarda un futuro esperanzador con 
generación de empleo y un gran desarrollo económico. 

 

Personal Municipal 

Desde el inicio de nuestra gestión nos propusimos mejorar las condiciones de 
los empleados municipales y de acompañarlos y capacitarlos para que puedan 
brindar un mejor servicio. 

También en conjunto con los sindicatos hemos generados herramientas para 
regularizar las situaciones de precariedad, reconocimos aspectos económicos 
que no estaban reconocidos y corregimos todos los desvíos detectados. 

Recibimos la gestión con una planta de personal mayor a 1200 empleados (De 
los cuales muchos cobraban un contrato sin venir a trabajar). Hoy contamos con 
menos de 890 empleados, a quienes conocemos, sabemos dónde prestan 
servicios y que tareas tienen asignadas. 

En estos tres años de gestión hemos optimizado los recursos y no 
abandonaremos esa metodología. 

Los empleados que ya no están, se componen de jubilaciones, o personal que 
no cumplía con su trabajo y decidimos no renovar sus contratos. 

Estas correcciones nos han permitido mejorar el servicio, brindar mejores 
condiciones y revalorizar el trabajo de los empleados. 

Nuevo estatuto del empleado municipal 

En un trabajo articulado con ambos sindicatos diseñamos he implementamos el 
nuevo estatuto del empleado municipal, una herramienta fundamental que nos 
ha permitido regularizar las situaciones de precariedad de empleados que hacia 
15 o 20 años que eran contratados sin tener la posibilidad de la estabilidad 
laboral, también el nuevo estatuto incorpora importantes avances y sistemas de 
actualización de horas extras y demás beneficios para los empleados. Por otro 
lado, contempla la incorporación de varias herramientas que buscan mejorar el 
servicio que prestan los empleados y establecer reglas claras para corregir los 



incumplimientos, estos aspectos nos brindan herramientas para premiar al que 
realiza bien su trabajo y agiliza la sanción para aquel empleado que no cumple. 

 

SECRETARIA DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS 

OBRAS PUBLICAS 

Cuando asumimos la gestión hicimos un diagnóstico y pudimos establecer 
indicadores del enorme déficit de infraestructura que tenía nuestra ciudad, en 
calles, veredas, nomencladores, agua, cloacas, espacios públicos, cordón 
cuneta. El resultado fue contundente, vivíamos en una ciudad que estaba 
atrasada 20 años en su infraestructura pública. 

Entendimos que con ese diagnóstico vamos a necesitar muchos años para poder 
devolverle a Colón un estado aceptable de infraestructura pública.  

Es necesario que entendamos que este proceso de reconstrucción de nuestra 
ciudad es progresivo, que los problemas son muchos y son estructurales y que 
arrancamos muy de abajo. Para revertirlo, necesitamos tener continuidad en los 
trabajos y una enorme inversión. 

Convencidos de que debíamos recuperar todo el tiempo perdido planificamos, 
generamos proyectos y fuimos a golpear todas las puertas para gestionar y 
conseguir lo que durante tantos años nadie había hecho, todos podemos ver que 
ese trabajo tuvo sus frutos, podemos decir con alegría que Colón desarrollo 
durante este tiempo un volumen de obras que hace años no tenía. Solo para 
contarles algunas de las obras que, con la ayuda de provincia y nación, hicimos 
y otras que tenemos en marcha. 

 

OBRAS CON RECURSOS PROPIOS 

Podemos decir con mucho orgullo que estamos haciendo obras importantes con 
recursos propios. El haber ordenado los números y ser criterioso con los recursos 
nos permitió y nos permitirá hacer obras con fondos municipales, en definitiva, 
con los recursos que aportan los vecinos. Podemos decir con satisfacción que 
hoy el colonense ve a donde van sus impuestos. 

 

CON FONDOS PROPIOS SEGUIMOS REALIZANDO LAS SIGUIENTES 
OBRAS 

MEJORAS EN LA PLANTA POTABILIZADORA Y RED DE AGUA POTABLE 

Hemos realizado intervenciones y nuevos tendidos de cañería en la red de agua 
potable de todos los barrios de la ciudad lo realizado suman más de 4.300 metros 
de nuevas cañerías. En algunos casos se trató de la red troncal, en otros la red 
troncal por vereda, en otros la realización de empalmes para mejorar la 
distribución y en otros el reemplazo de bombas para mejorar la impulsión; se 
aumentaron y hasta duplicaron caudales, se aumentó la presión de la red, se 
eliminaron sectores de redes de asbesto cemento y se reemplazaron válvulas. 



Continuamos invirtiendo en nuestra planta potabilizadora y en la red de agua de 
nuestra ciudad y si bien está claro que debemos seguir trabajando para mejorar 
la presión en algunos sectores de la ciudad, estas inversiones junto al trabajo de 
mantenimiento nos han permitido transitar el cuarto verano consecutivo sin 
problemas en el suministro de agua potable.  

RED DE EFLUENTES CLOACALES 

Durante el último año se ampliaron 1324 metros de la red troncal y cámaras de 
inspección en el Barrio Santos Justo y Pastor. Se amplió la red colectora por 
vereda y cámaras de inspección en el Barrio Hipólito. Se ampliaron 224 metros 
de red troncal y cámaras de inspección en el Barrio Medalla Milagrosa. Se hizo 
lo propio en el Barrio Ombú con 438 metros; y en el Barrio Norte se amplió la red 
colectora por vereda y cámara de inspección. 

 

DESAGÜES PLUVIALES 

Se realizó la limpieza y acondicionamiento general de los desagües urbanos y 
rurales. Se ejecutaron nuevas alcantarillas con tubos de hormigón; se 
reemplazaron alcantarillas por tubos de hormigón con cabezal; se reemplazaron 
tubos de hormigón en ingreso domiciliarios; y se repararon ensanches de 
alcantarillas. Sumado a ello, se finalizaron 4 cuadras de desagües pluviales con 
una alcantarilla de hormigón armado más la colocación de tubos, sumideros y 
cámaras de integración en pluviales en el sector de Ferrari y Vieytes. Lo propio 
se hizo en un sector del Bvard.  González con 690 metros de desagües en 
distintos diámetros más la colocación de sumideros y cámaras de integración; al 
igual que en el sector de Vieytes y Evita, con 425 metros y cámaras de 
integración a pluviales. 

 

Las obras que no se ven pero que son la base para el desarrollo de una 
ciudad 

Quiero hacer un paréntesis en este punto y resaltar la importancia de estas obras 
que hemos realizado con fondos municipales, los kilómetros de reemplazo de 
cañerías de agua y miles de nuevas conexiones, la extensión y el reemplazo de 
otros kilómetros de cañerías de cloacas y el entubamiento de pluviales son obras 
que van enterradas y que por muchos años no las habían querido hacer, claro 
está porque son obras que no se ven. Esto nos había llevado a un colapso en 
los servicios de agua y cloaca y con cada lluvia la ciudad se anegaba, desde el 
primer día supimos que si queríamos construir la ciudad que todos soñamos 
primero había que trabajar en lo más importante, aunque no se vea y se valore 
con una gran obra. Primero debíamos solucionar el problema del agua, luego las 
cloacas y los desagües pluviales, después seguir con lo que se ve. Tomamos la 
decisión política de hacer lo que había que hacer y lo estamos haciendo. Claro 
está que aún falta mucho y que nos va a llevar tiempo hacer todo lo que nunca 
se había hecho, hay lugares de la ciudad que aún sufren estos problemas, pero 
la continuidad de estas obras junto con otras que tenemos en marcha nos 
permitirán solucionar esos problemas estructurales que tenían los servicios de 
agua y cloaca y proyectar nuevas obras para toda la infraestructura que aún le 
falta a nuestra ciudad. 



 

CORDONES CUNETAS 

Tenemos claro que el cordón cuneta es un ordenador no solo de los pluviales, 
sino también de la calle y de la vereda del frentista y además es necesario para 
un futuro asfaltado. 

Durante este año construimos más de 4000 metros de cordón cuneta en los 
distintos barrios de la ciudad: 

Vamos a continuar con la construcción de cordón cuneta que nos permita en el 
mediano y largo plazo llegar a toda la ciudad con este servicio. 

 

ORDENAMIENTO VIAL 

Trabajamos en un programa de ordenamiento vial para nuestra ciudad, dentro 
de este programa generamos varias acciones para ordenar el tránsito vehicular 
y disminuir la velocidad en distintos puntos de la ciudad donde el transito se 
conflictúa. 

Semáforos 

Colocamos un sistema de semáforos en la intersección de las calles San Martín 
y Cabo Pereyra, esto permitió ordenar el ingreso a la ciudad y disminuir la 
velocidad en esas arterias. 

Pasos a nivel en calle Urquiza entre las plazas 

Construimos pasos a nivel entre las dos plazas sobre calle Urquiza, el objetivo 
de estos dispositivos es conectar peatonalmente ambas plazas y disminuir la 
velocidad en ese sector. Además, estos dispositivos nos permitieron ordenar el 
nuevo espacio de recreación que generamos entre las dos plazas. Los fines de 
semana este espacio contiguo a la plaza artigas se convierte en un lugar de 
encuentro y disfrute de las familias. 

Sendas peatonales. Pintamos sendas peatonales en las calles de mayor 
circulación peatonal y en los perímetros de los establecimientos educativos, esto 
nos permite establecer un lugar correcto para la circulación peatonal y colabora 
con la concientización de los automovilistas de respetar al peatón brindando 
mayor seguridad en la vía pública. 

Dispositivos reductores de velocidad Colocamos en distintos puntos de la 
ciudad reductores de velocidad logrando bajar notablemente la velocidad de los 
a vehículos. 

 

NOMENCLADORES 

Cuando asumimos, no había ningún nomenclador en condiciones y faltaban 
colocar en gran parte de la ciudad. Nos propusimos comenzar un trabajo de 
construir y colocar nomencladores hasta cubrir toda la ciudad ya llevamos más 
de 1200 nomencladores fabricados y colocados y muchos más en proceso.  



INGRESO ILUMINADO A LOS BARRIOS SAN GABRIEL Y SAN FRANCISCO 

Este era un reclamo de muchos años de los vecinos, mediante una importante 
inversión instalamos luminarias en los ingresos de ambos barrios. 

En el barrio San Gabriel por calle Creppy realizamos la instalación de 16 
columnas metálicas con iluminación LED que conectan la calle Paysandú con el 
barrio. Y en el barrio San Francisco instalamos 8 columnas por calle Cantón de 
Valais que conecta el barrio con el Bvar. Ferrari. 

Esto generó beneficios importantes para la seguridad de los vecinos, mayor 
eficiencia energética y una iluminación más uniforme y segura. 

 

PRIMMERA ETAPA DE ILUMINACIÓN LED BARRIO NORTE 

Concretamos la primera etapa de la obra de iluminación que planteamos para el 
barrio norte. En esta primera etapa instalamos luminaria led en un sector del 
barrio Norte comprendido entre Calle Paysandú desde 9 de julio hasta Peyret. 

 

OBRAS EN ESPACIOS PÚBLICOS 

Continuamos revalorizando los espacios públicos para los colonenses y 
los visitantes 

Desde el primer día de la gestión nos propusimos recuperar y poner en valor los 
espacios públicos de nuestra ciudad, quiero recordarles que cuando asumimos 
la gestión, los espacios públicos de nuestra ciudad estaban abandonados, a 
oscuras y los vecinos no los podían disfrutarlos. No los usaban.  

Nos hemos comprometido a recuperar para la familia colonense los espacios 
públicos de la ciudad porque es ahí donde nos igualamos, nos encontramos y 
donde compartimos y disfrutamos en comunidad. 

Hoy vemos con alegría que espacios públicos que estaban abandonados son el 
orgullo de los vecinos, Plaza Artigas es la muestra de esta transformación y de 
lo que pretendemos para todos los espacios públicos de nuestra ciudad, 
espacios modernos de calidad y con todos los servicios para el disfrute pleno. 

Felizmente hoy podemos ver a miles de colonenses disfrutando de estos 
espacios recuperados, los disfrutamos y aprendimos a cuidarlos y sentirnos 
orgullosos cuando algún visitante los destaca.  

 

Algunas de los trabajos realizados en espacios públicos son: 

CONTINUAMOS CON LA RECUPERACIÓN Y PUESTA EN VALOR DE 
NUESTRO PARQUE ESCOLAR QUIROS  

Recuperamos la infraestructura y el espíritu de nuestro parque Quiros, el parque 
volvió a ser el lugar de los estudiantes, de las familias y los gurises. 

Desde el primer día de gestión comenzamos a poner en valor los distintos 
sectores de nuestro parque, recuperamos y reconstruimos el sector de las 



escalinatas que se encontraba abandonado y hoy lo disfrutan y utilizan miles de 
coloneses y visitantes y representa un escenario natural propicio para eventos 
de todo tipo. 

Reconstruimos y modernizamos el sector de juegos infantiles con la 
incorporación de modernos juegos, áreas de ejercicios y mejor iluminación. 

Reconstruimos y modernizamos los históricos sanitarios del ingreso del parque. 

Construimos un sector especial para jóvenes con un skate park y otros servicios. 

También decidimos que el parque permanezca cerrado a vehículos para 
tranquilidad de las familias y seguridad de nuestros güirises.  

A las obras y mejoras ya realizadas sumamos las siguientes. 

Revalorización de cancha de básquet y sanitarios bajo tribuna en Parque 
Quirós 

Se llevó adelante, con una inversión muy importante de fondos municipales, Se 
una revalorización completa de la cancha de básquet extendiendo su solado 
hasta las medidas reglamentarias, se reemplazaron los tableros, se colocaron 
nuevas luminarias, se pintó la superficie y se realizó un vallado perimetral parcial, 
todo adecuado a las medidas reglamentarias. 

También se realizó la remodelación integral de los sanitarios y vestuarios del 
bajo tribuna del Parque Quirós, estos sanitarios hacía muchísimos años que 
estaban en desuso. 

Nuevo natatorio del parque Quirós 

Otra de las grandes deudas que teníamos como comunidad era contar con un 
natatorio en nuestro parque, recuperar ese espacio abandonado que hoy ocupan 
las viejas piletas y brindar un servicio con el que no contamos hoy en nuestra 
ciudad. 

Mediante a un trabajo conjunto entre la municipalidad y el Directorio de la caja 
de jubilaciones de nuestra ciudad está en marcha la obra del nuevo natatorio con 
un importante grado de avance.  

Veredas en calle 12 de abril 

Reconstruimos algunos sectores de veredas en nuestra 12 de abril, los sectores 
reconstruidos en esta etapa fueron el frente de la biblioteca Fiat Lux y el frente 
del correo. Ambos sectores de vereda estaban en muy mal estado. Tenemos el 
objetivo de trabajar en conjunto con los comercios y los privados para lograr que 
nuestra 12 de abril tenga veredas adecuadas. 

 

SALON DE USOS MULTIPLES BARRIO SAN GABRIEL 

Hace años que el barrio San Gabriel viene reclamando un espacio para 
actividades del barrio. Este año compartimos la alegría de los vecinos de ese 
lugar por construir y dejar inaugurado un hermoso lugar, un espacio amplio y de 
calidad de dos plantas con dos salones muy amplios, cocina y sanitarios. Hoy en 
ese SUM se dictan talleres de dibujo y pintura, actividades de las escuelas de 



deporte, apoyo es colar y un sin número de actividades para los gurises y vecinos 
del barrio. Dimos el nombre de Chela Irigoy a este hermoso lugar y tenemos el 
honor de que chela, nuestra vecina con alma de docente, con sus 96 años de 
apoyo escolar a niños del barrio. 

 

NUEVA COSTANERA 

Tomamos la decisión de comenzar a poner en valor nuestra costanera ya que 
nunca se le había realizado un trabajo integral y estaba muy deteriorada, en esta 
primera etapa intervenimos el tramo de la costanera comprendida entre la calle 
Noailles y la calle Mitre. 

Dentro de los trabajos realizados hasta el momento están: 

Veredas. Recambio total del solado de la vereda con pavimento articulado, con 
una superficie total adoquina de 1850 m 2. 

Canteros. Se proyectaron y construyeron nuevos canteros ampliando la 
superficie verde del paseo. Se construyeron 29 canteros  por un  total de 370 
metros lineales.  

Reacondicionamiento de desagües pluviales. Se corrigieron los drenajes 
pluviales existentes y se anexaron otros para facilitar el escurriendo del agua de 
lluvia. 

Balaustrada. Restauración y adecuación de la balaustrada. Se reforzó la 
estructura y se reemplazó aquellos balaustres que presentaban dimensiones 
diferentes y se están reponiendo los faltantes, estos nuevos balaustres se 
construyeron en el corralón municipal en base a moldes confeccionados a partir 
de los originales. 

Luminarias. Se reemplazará la luminaria existente con otras que aumenten la 
intensidad lumínica. También se reemplazará el cableado, dispuestos de forma 
subterránea encamisados en tubos de PVC para facilitar su manteniendo y 
prevenir accidentes. 

Accesibilidad. Para hacer accesible el paseo se construyeron rampas en varios 
puntos del área intervenida. Las mismas están bordeadas por las 
correspondientes baldosas podo táctiles.  

Mobiliario urbano. Se dispusieron de nuevos bancos de Hormigón.  En total, se 
colocaron 49 bancos. Se pusieron, también, nuevos cestos de residuos 
metálicos. A su vez, se va a colocar un bebedero y un termo tanque solar. 

 

OBRAS CON FONDOS PROVINCIALES  

Asfaltado de Ferrari segunda etapa Pavimentamos con asfalto en caliente el 
Boulevard Ferrari entre calle Hernández y Boulevard González, con una 
superficie total de 6.952 m2. Esta obra fue financiada en un 70% por la provincia 
y un 30% con fondas municipales y contemplo el recambio de cañerías, cordones 
cunetas y obras pluviales. 



19 viviendas del programa Casa propia (IAPV). Se entregaron 19 viviendas 8 
en barrio el ombú y 11 en barrio viviendas rurales. Estas viviendas fueron 
financiadas con fondos provinciales. 

Traslado de lagunas de líquidos cloacales. En este tiempo la Municipalidad 
adquirió los terrenos, se realizó la audiencia pública y el BID recorrió el terreno y 
aprobó el proyecto definitivo.  

De acuerdo a lo comprometido por la Unidad ejecutora provincial se llamará a 
licitación en el próximo mes ya que esta obra de mas de15 millones de dólares 
tiene los fondos garantizados por provincia en el marco del programa de 
saneamiento del Río Uruguay 

 

OBRAS CON FONDOS NACIONALES 

Obra finalizada 

Centro de Desarrollo Infantil. Infantil Financiada con fondos Nacionales 
dejamos inaugurado el pasado año el Centro de Desarrollo Infantil en el que 
actualmente se desarrolla un jardín de infantes. 

Obras en ejecución con suspensión de pagos desde Nación 

Cuenca Salta: Se gestionó y comenzó esta histórica obra, hoy cuenta con un 20 
% de avance. El gobierno Nacional corto el envío de fondos y la obra esta 
desfinanciada. 

Construcción de 72 viviendas del programa reconstruir. Hoy cuenta con un 
80% de ejecución. Los últimos 3 meses de la obra la municipalidad estuvo 
acompañando su ejecución. Sin embargo, sin la financiación comprometida por 
el Gobierno Nacional, resulta imposible poder continuar con la misma.  

Obras Renabap. Una obra para la urbanización del tiro Sur. Actualmente 
cuenta con un avance del 30 % de ejecución. Si bien fueron suspendidos los 
pagos por parte del gobierno Nacional las obras preliminares realizadas hasta el 
momento en cordón cuneta, veredas, iluminación y desagües pluviales ya le 
cambiamos la cara al barrio y le han mejorado la calidad de vida a muchos 
vecinos. Seguimos realizando trabajos menores con el saldo de dinero que aun 
teníamos de los desembolsos que se habían realizado. 

Sabemos de la importancia de estas obras para nuestra ciudad y nuestros 
vecinos y lamentamos que se hayan cortado estas obras, entendemos que el 
gobierno Nacional tenga sus objetivos de déficit cero y quiera revisar toda la obra 
pública pero no compartimos que se desfinancien y se corten obras 
fundamentales para las ciudades que de no ser financiadas por el aporte del 
gobierno Nacional no pueden llevarse a cabo. 

Claro está que las obras que tenemos en la ciudad son obras históricamente 
necesarias, son reales, son palpables y se vienen ejecutando de manera 
ejemplar. Cualquier vecino es testigo de ello. 

Actualmente entre la deuda de la obra de cuenca salta y la de las 72 viviendas 
el gobierno nacional le debe a nuestra municipalidad aproximadamente 300 
millones de pesos. 



Por ello venimos gestionando junto a nuestro gobernador Rogelio Frigerio para 
lograr que el gobierno Nacional cumpla con los pagos adeudados y podamos 
retomar estas obras que son fundamentales para nuestra ciudad. 

A CONTINUACIÓN, QUIERO COMPARTIRLES LAS OBRAS QUE REALIZAREMOS 
EN ESTA NUEVA ETAPA. 

Sabemos que es déficit de infraestructura pública es general y los problemas de 
la ciudad son muchos, ya lo hemos descrito con anterioridad, pero también 
sabemos que la forma de sanear este déficit es de manera progresiva, 
proponiendo un trabajo planificado con obras a corto, mediano y largo plazo. 

A la realidad de que los recursos municipales son finitos debemos agregarle la 
crisis económica que está atravesando nuestro país, esta crisis sin un horizonte 
claro y profunda incertidumbre nos obliga a ser mucho más criteriosos con los 
recursos y redefinir prioridades, no obstante, ello planificamos seguir llevando 
adelante algunas obras con fondos propios.  

Continuaremos con las obras que tenemos en marcha como lo son: 

- La construcción y colocación de nomencladores en toda la ciudad 
 

- La primera etapa de la nueva costanera que ya se encuentra en su 
etapa final. 
 

- El paseo central del bvar Gaillard, cantero central y rotonda sobre 
calle presidente Perón. 
 

- Cordones cunetas en distintos sectores de la ciudad. 
 

OBRAS NUEVAS A REALIZAR EN ESTE PERÍODO 

RE FUNCIONALIZACIÓN DE ESTACIONES DE BOMBEO CLOACAL 4, 5, 6 Y 
7 Y NUEVA IMPULSIÓN PARA EL SANEAMIENTO DEL ARROYO ARTALAZ. 

Este saneamiento está directamente ligado al histórico vuelco de efluentes 
cloacales al arroyo, producto del mal funcionamiento de estaciones elevadoras 
y saturaciones del sistema cloacal. 

En el marco de las gestiones realizadas para el saneamiento del arroyo Artalaz 
y el proyecto por el cambio climático, comenzaremos este año con las 
adecuaciones definitivas de las estaciones de bombeo 4 (Gaillard y Verniaud), 5 
(Primera Junta y Pasaje Villalba), 6 (Rocamora y Belgrano), 7 (Sourigues y B. de 
Cepeda), Esto incluye la adecuación de tableros, la automatización y la 
instalación de 2 bombas elevadoras de líquidos cloacales nuevas en cada 
estación y realizar una nueva impulsión de casi 2 km de largo en caño de 315 
mm de diámetro desde la estación de bombeo N° 4 (Gaillard y Verniaud) hasta 
el predio de las lagunas de tratamiento. Esta obra es complementaria a la obra 
del traslado de las lagunas y resolverá un problema histórico que es el vuelco de 
efluentes al arroyo Artalaz.  

Las obras demandarán una inversión superior a los 520 millones de pesos (Solo 
en Materiales, Bombas y cañerías, que ya están en la ciudad), siendo el 
Municipio el encargado de la ejecución de la obra, aportando mano de obra 



especializada, maquinaria, las piezas especiales de las distintas estaciones y 
materiales eléctricos. 

 

CALLES 

Quiero dedicar un párrafo especial al tema calles. Tenemos claro que es el 
principal reclamo de los vecinos y también sabemos que para solucionarlo 
debemos reconocer que es un problema estructural de vieja data que luego del 
temporal se agravo profundamente. 

Esta semana de lluvia extraordinaria que estamos transitando nos hace 
reflexionar y darnos cuenta del tiempo que perdimos como ciudad, vecinos 
afectados y calles destruidas por falta de planificación e inversión durante años, 
reflexionar que a pesar de todo lo realizado en este corto tiempo todavía falta 
mucho por hacer y que aun trabajando como lo venimos haciendo nos tomara 
mucho tiempo hacer todo lo que hay que hacer para solucionar este problema. 

Debemos reconocer también que estaba todo por hacer, y si hoy salimos a la 
calle podemos verlo con claridad. De acuerdo al informe que hemos realizado, 
los trabajos y la reposición de suelo necesarios para reparar las calles destruidas 
por el temporal, demandan una inversión de más de 300 millones de pesos. Más 
allá de intensidad de la lluvia y de lo generalizado del fenómeno climático esta 
destrucción se produce porque durante muchos años no se hizo lo que había 
que hacer. Por ejemplo, cada cuadra de asfalto que queremos seguir haciendo, 
primero necesitamos hacer el reemplazo de las cañerías, hacer los desagües 
pluviales, luego hacer el cordón cuneta para recién estar en condiciones de 
poder pavimentar. (para que nos hagamos una idea hoy el costo de una cuadra 
asfaltada es de más de 30 millones de pesos). 

Sabemos que el atraso aun es grande, pero tenemos una forma de trabajar que 
es integral y que, a pesar de ir más lento, le damos continuidad y hacemos todo 
lo que hay que hacer para tener una obra de calidad y duradera. Así y solo así 
colón podrá recuperar todo el tiempo perdido en infraestructura vial. 

Las obras que hemos realizado nos han permitido mejorar la circulación y han 
evitado que la lluvia vuelva a romper la calle, también logramos que esos vecinos 
no se inunden como lo hacían después de cada lluvia. Ejemplo claro de esto es 
el asfaltado en Bvar Ferrari, El asfaltado en calle General Paz, el tramo del Bvar 
Gaillard, y también las obras de renabap en Bvar González. 

Nos hacemos cargo de la situación actual de la trama vial, reconocemos el 
problema y actuamos en consecuencia.  

DECLARACIÓN DE EMERGENCIA VIAL 

Presenté en el Concejo Deliberante un proyecto para declarar la emergencia vial 
en radio urbano y ejido de la ciudad.  

Esto nos permitirá reorientar partidas y obtener recursos para reparar el enorme 
daño causado por el temporal, continuar con el plan de pavimentación que te 
tenemos en marcha, solicitar ayuda al gobierno provincial y nacional y establecer 
otras herramientas para abordar la mejora de las calles. 



Cooperación publico privada con los vecinos para obras públicas 

También enviare al Concejo Deliberante un proyecto para implementar un 
sistema de cooperación publico privada con los vecinos para la realización de 
obras públicas.  

El objetivo es generar una herramienta sencilla y ágil que posibilite, en un 
contexto de crisis, que las obras públicas necesarias en la ciudad no se 
interrumpan y puedan continuarse con la colaboración de los vecinos. Dentro de 
este sistema pueden incluirse conexiones de red de agua, de cloacas, cordones 
cuneta y hasta el asfaltado (se incluyen todas las obras que pueden cobrarse por 
mejoras después). Los vecinos interesados de cooperan entre sí para recaudar 
los fondos necesarios para la compra de materiales y el Municipio aporta la mano 
de obra (que podría ser por sí o por terceros). 

 

También en este período realizaremos, con fondos propios, las siguientes 
OBRAS NUEVAS EN CALLES. 

Asfaltado en Bvar González desde Bvar Ferrari hasta calle Urquiza. 

Ya se cumplió con el reemplazo de cañerías por vereda, la modificación del 
cantero central, la adecuación de pluviales y actualmente nos encontramos 
reemplazando y reubicando la luminaria y construyendo el caminador central. 
Durante este año continuaremos con estos trabajos y posteriormente vamos a 
asfaltar todo ese sector.  

Pavimentación Boulevard Güemes. Con mano de obra municipal vamos a 
pavimentar con adoquines el Boulevard Güemes desde Bvar Ferrari hasta plaza 
Artigas. 

Ya tenemos comprados los adoquines necesarios, vamos a cambiar las cañerías 
por vereda y con personal municipal pavimentaremos esa importante arteria. 
Elegimos este material para pavimentar por la particularidad de ese sector del 
Bvar Güemes que junto a la plaza constituye un paseo. 

Gestionado ante Vialidad Nacional, contaremos con un camión para bacheo. 

 

 

 

 

 

 

Cierre  

A modo de cierre quiero compartir con ustedes la alegría, el orgullo y esperanza 
que me genera que el pueblo de Colón nos haya elegido nuevamente para seguir 
este camino de transformación que iniciamos hace 4 años. 



Estoy feliz porque en este tiempo de gestión hemos realizado mucho y lo hemos 
hecho con responsabilidad, con pasión y movidos por el bien común. 

La comunidad de Colón eligió continuar por un camino de paz y libertad, de 
trabajo y de progreso, seguiremos trabajando como desde el primer día para 
concretar todo lo que aún falta, siempre en el marco del respeto y el dialogo, 
condenando la violencia y estando al lado de los vecinos que se esfuerzan todos 
los días para vivir mejor. 

Quiero agradecer especialmente al equipo de gestión, compuesto por mujeres y 
hombres valiosos que trabajan todos los días por nuestra ciudad con enorme 
compromiso y vocación por mejorar la calidad de vida de los colonenses. 

También agradecer a mi familia, a mis hijitos y a mi esposa, una trabajadora 
incansable y apasionada, que hoy están ahí acompañando como siempre lo 
hacen, a pesar de los agravios. 

Y a los amigos de la gestión que siempre nos acompañan y aportan su granito 
de arena porque comparten el sueño de construir entre todos, una mejor ciudad. 

Me embarga una profunda emoción, porque puedo ver con claridad que, a pesar 
de las dificultades del momento, después de muchos años la comunidad de colon 
volvió a sentir orgullo de ser colonense, volvimos a creer que se podía estar 
mejor y aprendimos a trabajar unidos para lograrlo. 

Estamos haciendo las cosas que había que hacer, dando solución a problemas 
históricos, pero también hemos levantado la mirada, estamos mirando hacia 
adelante, proyectando nuestra ciudad hacia el futuro. 

Tenemos la certeza de que en estos difíciles años sentamos las bases para un 
desarrollo humano y económico integral en nuestra ciudad, un desarrollo basado 
en el respeto por el otro, el dialogo, la libertad de expresarse, sin contestar 
agravios y sin entrar en peleas estériles. Construimos una comunidad que se 
desarrolla en paz y que genera posibilidades para todos. Y lo más valioso es que 
pudimos hacerlo sin apartarnos del compromiso asumido y practicando los 
valores y principios que nos guían. 

Tenemos el respaldo de los vecinos y la experiencia de gestionar en crisis incluso 
sin alineación política, Esta nueva etapa nos genera muchas expectativas para 
nuestra ciudad porque gracias al trabajo de este tiempo hemos construido 
vínculos políticos que nos permiten contar con un senador y el diputado de 
nuestro equipo y la alineación con el gobierno provincial y no vamos a descansar 
hasta conseguir todo lo que le hace falta a Colón. 

Conocemos el diagnostico de lo que necesita nuestra ciudad, tenemos la 
planificación y los proyectos necesarios, seguiremos como lo hacemos desde el 
primer día, golpeando todas las puertas para que en provincia y en nación sepan 
de nuestras necesidades y nos ayuden a dar respuesta. 

Como lo dije en la noche de mi asunción a este segundo mandato, quiero 
agradecer la confianza de los vecinos y guiado por el apoyo y el cariño de mi 
pueblo, les pido que me acompañen y que trabajemos unidos por todo lo que 
aún queda por hacer y le pido a Dios me dé la sabiduría necesaria para afrontar 
esta nueva etapa, un tiempo cargado de incertidumbre y nuevos desafíos, pero 



sin dudas también un tiempo de esperanza que construiremos con el mismo 
compromiso y responsabilidad. 

 

Muchas gracias. Que Dios los bendiga. 

 


